



Presentarán proyecto de digitalización de sitios del Camino Real de Tierra Adentro

- Expertos recrearon en 3D el Templo de San Bartolomé y la Exhacienda de Peñuelas, ubicados en Chihuahua y Aguascalientes, respectivamente
- El INAH y de la Embajada de los Estados Unidos de América en México darán a conocer la iniciativa este 18 de abril de 2024, a las 11:00 horas

Para difundir entre nuevos públicos al [Camino Real de Tierra Adentro](#), una ruta comercial que en la época virreinal unió a la Ciudad de México con territorios como Santa Fe, hoy Estados Unidos, expertos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) presentarán este 18 de abril de 2024, a las 11:00 horas, una iniciativa tecnológica en torno a este itinerario patrimonial.

Desde la biblioteca del Centro INAH Chihuahua, en la capital del estado homónimo, y con transmisión virtual por [INAH TV](#), se dará a conocer el proyecto “Digitalizando el Camino Real de Tierra Adentro”, creado por la Secretaría de Cultura federal, a través del INAH, con apoyo de la Embajada de los Estados Unidos de América en México.

Representantes de los Centros INAH Chihuahua y Aguascalientes, de la citada embajada y del Consulado de los Estados Unidos de América en Ciudad Juárez, así como de la empresa CyArk, expondrán la iniciativa, la cual, además, ha creado y estrechado lazos colaborativos binacionales.

De los numerosos sitios que forman parte del Camino Real de Tierra Adentro – de casi 2,900 kilómetros– se seleccionaron dos monumentos históricos: el Templo de San Bartolomé, localizado en Valle de Allende, en Chihuahua, con más de 200 años de historia; y la Ex Hacienda de Peñuelas, en Aguascalientes, cuyos antecedentes constructivos se remontan a 1575.

A través de fotogrametría, un equipo liderado por el titular del Centro INAH Chihuahua, Jorge Carrera Robles, e integrado por las y los especialistas de esta misma instancia, César de la Riva Molina y Ana Karen Zaragoza Rey, recreó en 3D ambos contextos patrimoniales.

Cabe destacar que este proyecto derivó de un taller de fotogrametría, impartido por la Embajada de los Estados Unidos de América en México, e implementado por CyArk, en su componente tecnológico.





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



Mantiene el Centro INAH Chihuahua conmemoraciones por su aniversario

Además de la mencionada presentación, en el transcurso de esta semana, el Centro INAH mantiene un programa académico conmemorativo a las cuatro décadas transcurridas desde su fundación, en 1984, dentro del cual se incluye el Coloquio “40 años del Centro INAH Chihuahua. Dando valor al patrimonio regional”.

En días pasados, se contó con la participación de Jorge Carrera Robles, quien destacó la necesidad de la oficina a su cargo, “de seguir marcando el rumbo en el trabajo enfocado al conocimiento, cuidado, preservación y, más ahora, divulgación del patrimonio que nos caracteriza”.

A su vez, el director del Museo de las Culturas del Norte, Mauricio Salgado Servín, agregó que el desafío es continuar el trabajo en equipo y tener más creatividad para dar a conocer sus actividades. “No todo es dinero, se requiere de mucha innovación e integración, de compromiso y de capacidad de gestión”.

Mientras que, para el diseñador del Departamento de Difusión del Centro INAH Chihuahua, José Francisco Lara Padilla, se trata de generar ventanas creativas para establecer puentes con la gente desde los ámbitos locales y regionales.

Al dictar la ponencia *Apuntes sobre la historia institucional del Centro INAH Chihuahua y la inicial área de investigación*, la investigadora de esta dependencia, Esperanza Penagos Belman, recordó y destacó la labor del antropólogo y director fundador de esta oficina, Arturo Guevara Sánchez.

El Coloquio “40 años del Centro INAH Chihuahua. Dando valor al patrimonio regional” sesionará hasta el viernes 19 de abril de 2024. Las conferencias son de acceso libre, vía Zoom (<https://goo.su/CdhH>), de 10:00 a 12:30 horas.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: inah.gob.mx

